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* В правлении ПСКП

На повестке дня — 
забота о человеке

Со времени нашей по
следней публикации состоя
лось два заседания правле- плэксн 
ния ПСКП. Доводим до све
дения читателей, работни
ков предприятия, перечень 
вопросов, обсуждаемых на 
правлении, и те решения, 
которые были приняты.

С Правление утвердило 
нормативы ФОТ по подраз
делениям на первый квар
тал 1992 года.

В должности главного 
бухгалтера утвержден М. И. 
Шаронов, ранее работав
ший в СУ-15, а гл. бухгал
тером СУ-15 утвержден 
А. Н. Милешин, ранее рабо
тавший в бухгалтерии ДСК.

Социальное положение 
трудящихся всегда было и 
есть под постоянным вни
манием правления. Так, ут
верждены размеры матери
альной помощи на одного 
человека: на лечение при 
уходе в отпуск (1000 руб
лей), в связи с уходом на 
пенсию (из расчета 50 руб
лей за каждый год работы 
в ДСК), в связи с пятидеся
тилетием (0,5 среднемесяч
ного заработка).

Л. ФИНАДЕЕВА. 
* * *

• НА ПОСЛЕДНЕМ прав
лении выступал начальник 
штаба гражданской обороны 
ПСКП П. А. Жарихин. Он 
сообщил, что 15—16 апре
ля (газета сообщала об 

материалами, а по таким 
позициям, как столярка, 
рубероид, половые, щиты,—
их просто некуда складиро
вать, часть материалов бу
дет передана на склады 
стройуправлений.
• На правлении приня

то решение о проведении 
29 апреля очередной кол- 
договсрной конференции 
трудового коллектива.

До ее начала собрания на 
эту тему должны пройти во 
всех подразделениях, нор
ма выбора делегатов 1:20. 
Задержка проведения кон
ференции связана с неяс
ностью финансирования от
дельных социальных про
грамм. К примеру, членам 
правления предложено вы
сказать свои соображения, 
предложения по жилью, 
т. к. этот вопрос на кол- 
договорной конференции 
наверняка будет одним из 
самых острых.

Далее на правлении, 
председатель совета ДСО 
ДСК, зам. председателя 
А. А. Волынский поднял во
прос о судьбе стадиона 
«Домостроитель». Оконча
тельного решения по ста
диону принято не было.

В завершение последнего 
заседания правления Г. Г. 
Черников отчитался перед 
членами правления о своей 
деловой поездке в Харбин. 
Более подробно об этой 
командировке наша газета 
еще расскажет, а сегодня 
можно предварительно со
общить, что наиболее ус
пешно велись переговоры 
с двумя китайскими фирма
ми, в апреле — мае ожи
дается приезд деловых лю
дей Харбина в ДСК для 
более конкретных перего
воров.

В. БАЗАРОВ.

этом) в подразделениях 
ДСК будет проведено ком- 

ое учение. Вышел 
приказ по предприятию, в
котором определены тема, 
цели, задачи и конкретные 
практические мероприятия.

Председатель правления 
Г. Г. Черников еще раз под
вел итоги работы коллек
тива в первом квартале. 
Как вы уже знаете, сдано в 
эксплуатацию 80 тысяч кв. 
метров. (Для сравнения: в 
первом квартале 1991 го
да — 66 тысяч кв. м.). В 
нынешней ситуации это не
плохой старт для 1992 го
да. И сегодня очень важно 
этот разбег наращивать. 

Правление на своем уров
не все делает для того, что
бы экономика предприятия 
держалась стабильно, взя
ты под контроль и под уси
ленное внимание наши кон
такты с областью, городом, 
УКСом, банками.

График ввода объектов 
согласован со всеми, утвер
жден, в него внесены все 
необходимые поправки. 

Цель тут ясна: во втором 
квартале ПСКП вводит 128 
тысяч кв. мэтров. Причем, 
и это очень важно, эти 128 
тысяч полностью обеспече
ны материальными ресурса
ми. Нет, и не может быть 
отговорки, что не хватает 
материалов. УПТК комбина
та забит до предела строй-

* Фоторепортаж с пускового объекта ...... -

МОНТАЖНИКИ ИЩУТ РАБОТУ
— На данный момент у 

нас ситуация такова, что ра
боты для бригады осталось 
на две-три недели. Потом 
не знаем что будем делать, 
то есть перспектив ника
ких. Новых объектов нам 
не дают,— такими безрадо
стными фразами начал раз
говор бригадир монтажни
ков завода КПД Борис Вик
торович Коршунов. Разго
вор наш состоялся на стро
ительной площадке дома 
№ 16 по улице Шейнкмана, 
где сейчас работает брига
да. Монтируемый дом (его 
вы видите на одном из 
снимков) действительно 
выглядит уже почти завер
шенным. Этаж и две кры
ши — это для молодых 
энергичных строителей, со
гласитесь, не особо объем
ная работа. Растягивать ее, 
допустим, на полгода, нет 
смысла, да и заработки 
нужны бригаде.

— В районе Ботаничес
ком стоят готовые к мон
тажу два нуля,— продолжа
ет разговор Борис Викто
рович, но нам эти объекты 
пока почему-то не дают. 

Наш начальник Палехов вро
де уже договорился, чтобы 
там поставить кран, для на
чала монтажных работ, но 
все опять заглохло.

Побеседовав еще со 
строителями, я узнала, что 
в опале эта и еще две бри

Раньше работа кипела: 
раствор всегда подавался в 
8 часов утра, теперь же 
его подвозят не раньше 11, 
плиты с завода КПД не ус
певали подавать — таким 
темпом шел монтаж до
мов,— сейчас же от преж
него накала в работе у 
монтажников не осталось и 
следа.

— Коллектив у нас в бри
гаде хороший, ребята пони
мают, что на все есть свои 
объективные причины, и все 
же, какую работу я им 
предоставлю через месяц, 
я не знаю,— рассказывает 
бригадир,— поэтому самая 
основная и самая главная 
просьба к нашему руковод
ству: дать нам работу.

По просьбе коллектива 
бригады эту просьбу мы 
адресуем по назначению 
через нашу газету, и навер
ное, вместо со всеми чита
телями будем надеяться на 
успешное завершение этой 
кризисной ситуации у мэн- 
тажникоз.

М. ВЯТКИНА

На снимке В. Калимасова 
(слева направо): один из — 
строителей бригады Б. Кор
шунова — сварщик Н. На- 
гимов; идет монтаж дома 
№ 16; на одном из этажей 
дома работают монтажник 
А. Корноухое и звеньевой 
Н. Дряхлев.

гады оказались не так дав
но. Все началось с того 
(как считают сами монтаж
ники), что года два • назад 
три бригады из СУ-28 ре
шили перейти на коопера
тивную форму работы. Ру
ководство комбината эту 
идею одобрило, но почему 
то баловать энтузиастов 
предоставлением квартир, 
детских садов, отэварок и 
прочих благ как-то с той 
поры и до сих пор не спе
шит. Теперь вот дело дошло 
и до работы.

— Сначала с работой все 
было хорошо, и мы выда
вали в месяц в среднем по 
30 этажей. Потом произошел 
резкий спад, количество 
смонтированных этажей упа
ло до 6—8,— вступает в 
беседу звеньевой Н. Дрях
лое,— из бригады стали лю
ди увольняться. На сегод
няшний день во всех трех 
наших бригадах картина 
плачевная: у нас осталось 
работы на 2—3 недели, у 
второй бригады (они рабо
тают на Сулимова) осталось 
смонтировать 6 этажей. А о 
третьей бригаде Самарина 
(они работают, если это 
можно назвать работой) на 
соседнем доме и вообще 
говорить нечего. Целый ме
сяц они сидят без работы, 
не сделали ни одного эта
жа. По объяснению руко
водства, строительство до
ма закрыто, так как его не
кому финансировать.
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* Актуальное интервью========!====^^

Так сколько же стоит, чтобы дом построить
В своем интервью «Вокруг квадратного метра» (газета «Вечерний Екатеринбург» за 

25 марта 1992 г.) председатель городского комитета по экономике Ю. С. Калугин на
рисовал довольно мрачную картину кризиса в жилищном строительстве города. А как 
видят сложившуюся ситуацию и свои перспективы сами строители?

Наш корреспондент обратился к главному инженеру проектно-строительного коопе
ративного предприятия «Свердловский ДСК» Н Г. Тарикову.

— Николай Георгиевич, 
уже несколько лет подряд 
домостроительный комби
нат, главный производитель 
жилья в городе, снижает 
темпы жилищного строи
тельства. Следует ли ожи
дать продолжения этой пе
чальной тенденции и в ны
нешнем году!

— Сокращение объемов 
сдачи жилья было вызва
но многими причинами. Но 
главное — тэм, что потер
пела полный провал госу
дарственная система мате
риально-технического снаб
жения. Достаточно сказать, 
что в прошлом году, нэ- 
примэр, мы получили цент
рализованно всего 60 про
центов материалов от пот
ребности. Это напрямую от
ражалось на работе комби
ната: увеличивались про
стои, снижались заработки 
рабочих, росла текучесть 
кадров. Одним словом, 
комбинат стремительно ка
тился в пропасть. И вот в 
этих условиях коллектив 
решил отделиться от глав
ка, перейдя на кооператив
ную форму хозяйствования. 
С тех пор поднялась зар

плата, практически прекра
тился отток рабочих. Уда
лось решить и самую глав
ную проблему — снабже
ния строек материальными 
ресурсами по прямым до
гов эрам.

— Нс сегодня ее, кажет
ся, в состоянии решить вся
кий, имеющий для этого 
достаточно денег.

— Не совсем так. Сво
бодные цены тоже бывают 
разными. Те, что фигури
руют на биржах, способны 
обескуражить любого. Да 
и предложение там скуд
ное. Поэтому сейчас доро
же любых денег — надеж
ные связи с поставщиками 
сырья. А они держатся на 
бартере. Нам же в обмен 
на материалы предложить 
нечего, кроме своей конеч
ной продукции — жилья. 
В прошлом году ради этого 
отдали 70 квартир, а сей
час строим дома не только 
в Екатеринбурге, но и в 
Ирбите, Ревдэ, Каменске- 
Уральском, Челябинске, 
Магнитогорске... Иногда вы
бора нет: либо вообще со
кращать наполовину строи
тельство, либо таким вот 

с«особом доставать мате
риалы. Мы выбрали второе, 
зато в нынешнем году бу
дем полностью обеспечены 
и лесом, и металлом, и 
стеклом. А значит, есть ус
ловия для того, чтобы по 
крайней мере не снижать 
объемов работ в Екатерин
бурге.

— Продукция ДСК слы
вет самой дорогой на рын
ке жилья. Не боитесь ли, 
что это отпугнет многих 
ваших заказчиков!

— По нашим подсчетам, 
жилье подорожало при
мерно в десять раз по 
сравнению с прошлогодни
ми ценами. А вот стоимость 
материалов, сырья возрос
ла еще более значительно: 
по некоторым их видам до 
50 раз. И зачастую только 
потому, что поставщик-мо
нополист искусственно завы
шает цену. Но это, увы, 
реальность, от которой по
ка никуда не деться. Осо
знать ее во всей полноте 
помогает так называемый 
ресурсный метод оценки 
стоимости жилья, который 
применяется во всех стра
нах с рыночной экономи

кой. В этом году и мы то
же взяли эго на вооруже
ние, отказавшись от еще 
бытующей уравниловки, из- 
за которой только в прош
лом году потеряли 8 мил
лионов рублей. В то вре
мя. как все строительные 
тресты оперируют усред
ненными методами опреде
ления цен, пытаясь с по
мощью коэффициентов 
«подтянуть» их к нынешним, 
мы в основу расчетов за
ложили цены января этого 
года, в результате везде 
индекс инфляции состав
ляет сейчас 182 процента, 
а у нас — ноль. Конечно, 
наша цена поначалу выгля
дит несколько дороже, но 
она реальная, и это не ста
вит ни нас, ни заказчиков 
в ложное положение. За
казчики должны просчитать 
свои возможности и зара
нее решить, по карману ли 
им будет новый дом. Рас
четы по новой методике 
для ДСК выполнил инсти
тут «Свердловскграждан- 
проект», а ее обоснован
ность подтвердил комитет 
по ценовой политике пра
вительства Свердловской 
области. Но только рынок 
будет диктовать цены. А 
это значит, что если мы 
будем их завышать, то ри
скуем остаться без рабо
ты, чего не хотелось бы. 
Но нельзя ведь и убытков 

допускать. Здесь мы ищем 
какую-то «золотую середи
ну».

— Насколько заполнен 
«портфель заказов» на ком
бинате, много ли догово
ров уже подписано!

— Безусловно, повышение 
цен делает свое дело: чис
ло заказчиков резко сокра
тилось. Но энц есть, и сей
час идет процесс подписа
ния договоров,' который 
продлится до середины ап
реля. Пока можно сказать, 
что набрано объемов работ 
до 60 процентов от мощно
сти комбината. И это один 
из самых высоких показа
телей во всем строитель
ном комплексе. У других 
наших коллег не набирает
ся и четверти от прошло
годнего уровня объемов 
работ.

— Сейчас куда важнее, 
насколько эти договора бу
дут обеспечены финансиро
ванием. Заказчики могут не 
выдержать ценовой гонки, 
начнут «сходить с дистан
ции», и тогда строители ос
танутся без работы.

— Опасность такая суще
ствует. Но не нужно ее 
преувеличивать. Заказчики 
задолжали нам 290 миллио
нов рублей, в том числе 
УКС городской админист
рации — 220 миллионов. И 
комбинат, в свою очередь, 
не может пока расплатить

ся за кредит с поставщи
ками ресурсов. Этот по
рочный круг необходимо 
как-то разорвать, может 
быть, путем взаимного по
гашения долгов. Есть и 
такая возможность, решить 
все вопросы с финансиро
ванием, если выпустить часть 
жилья в свободную продажу. 
Но сделать это мешает от
сутствие площадок под но
вое строительство. Органи
зации, которые владеют та
кими площадками, зачастую 
не имеют денег для их ос
воения. А те, кто готов за
платить, не имеют площа
док. Этот гордиев узел то
же пора разрубить. Сейчас 
мы включаем в договора с 
заказчиками такой пункт: 
если финансирование работ 
прерывается более чем на 
три месяца, то строитель
ный объект переходит в 
собственность комбината. 
То есть достраивать дом 
будут уже другие. А жела
ющие в города есть.

— Означает ли это, что 
бюджетные организации 
потеряли всякий шанс по
лучать жилье!

— Все зависит от того, 
сколько средств будет вы
делено на эти цели в го
родском бюджете. Как из
вестно, он пока не сфор
мирован, поэтому сказать 
что-то определенное сей
час трудно. В единственном 
можно быть уверенными: 
все заказы города будут 
выполняться в первую оче
редь.

Интервью взял 
В ФЕДОТОВ 

(«Вечерний Екатеринбург»).

* Проблемы быта ...... ...■" .....—-

ЗДЕСЬ ИХ ДОМ
* Ветераны ДСК

- Домом, ХЭК водится, лю
ди называют то место, где 
они живут, куда стремятся 
поскорее попасть после тя
желого рабочего дня, где 
они могут отдохнуть, от
влечься от проблем. Для 
некоторых, кто еще не об
завелся собственной кры
шей, домом является пре
доставленная государством 
комната в общежитии.

Многие молодые строите
ли ДСК живут в общагах. 
В одной из них меня и по
просили побывать.

Общежитие по улице 
40 лет ВЛКСМ представляет 
собой два дзвятиэтажных 
корпуса, стоящих вдалеке 
от остальных домов Ком
сомольского района. Сю
да по просьба бригадира 
отделочников из СУ-1 Лю
бови Васильевны Елизаро
вой я и пришла. Живут 
здесь из бригады Любови 
Васильевны две молодых 
работницы — Галина Чало и 
Людмила Осинникэва. Бри
гадир их, как заботливая 
мама, постоянно пережива
ет за то, в каких условиях 
девочкам приходится жить, 
потому-то и попросила ме
ня съездить к ним.

Внизу у входа сразу бро
саются в глаза приметы 
бесхознэгэ отношения к 
этому помещению: грязь, 
мусор, брошенные окурки. 
Когда-то у входа посетите
лей встречал вахтер, и каж
дому желающему пройти 
необходимо было объяс
нить цель своего визита. 
Теперь вахтера ликвидиро
вали за ненадобностью, а 
вместе с ним убрали и те
лефон-автомат — единст
венную связь е миром это
го стоящего вдали от ос
тальных домов здания. Те
перь чтобы «скорую» или 
милицию вызвать (а такое 
здесь тоже случается), ну
жно бежать до ближайше
го за несколько кварталов 
телефона-автомата. Навер
ное, эта и многие другие 
особенности этой общаги и 
привлекают сюда по вече
рам местную молодежь, 

живущую в соседних до
мах. Особенно зимой сюда 
частенько стекаются мест
ные подростки: посидеть в 
теплом переходе, покурить, 
«побалдеть», «поприкалы- 
ваться». И как результат 
всех этих забав — исписан
ные стены, пустые бутылки, 
горы окурков, да еще и 
разбросанные по углам, 
сожженные газеты, журна
лы, вскрытые письма. Кста
ти. в общежитии мало кто 
выписывает прессу, ведь 
до адресатов она так и не 
доходит. Пока поднимаюсь 
до верхних этажей, попутно 
узнаю, что такое явление, 
как неработающий лифт и 
свет, горящий лишь на 
трех этажах,—дело привыч
ное для местных жителей. 
Лестничные площадки вы
глядят совсем глухими еще 
и потому, что двери в сек
ции на каждом этаже запи
раются на замки, и все 
равно с постоянными слу
чаями воровства бороться 
трудно.

Один из моих попутчиков 
по подъему на верхний этаж 
объясняет, что и водичкой 
их тут не балуют. Недавно 
вызывали санэпидемстан
цию. Пока товарищи из 
СЭС осматривали здание, 
вода была, как только они 
ушли,— куда-то исчезла.

Одним словом, добрав
шись до девятого этажа и 
попав в гости, куда меня 
приглашали, я была уже в 
курсе всех бед молодых 
работниц из бригады Лю
бови Васильевны Елизаро
вой. Мы поговорили еще 
немного с женщинами, по
казали они мне свои ма
хонькие двенадцатимэтро- 
выэ комнатки, где живут с 
детьми.

Напоследок женщины рас
сказали мне, что очень 
ждут того момента, когда 
получат свое отдельное 
жилье. Я думаю и надеюсь, 
что это когда-нибудь обя
зательно произойдет. А по
ка их дом здесь...

М. ОДИНЦЕВА.

БЫСТРО ЛЕТИТ ВРЕМЯ. И 
сейчас подошло такое, ко
гда на пенсию начали ухо
дить те, кто стоял у исто
ков ДСК.

Среди ветеранов труда 
комбината следует назвать 
и Тамару Васильевну Кози
ну, инженера по технике 
безопасности из СУ-13.

В 1958 году Тамара Кози
на после окончания школы 
освоила специальность се
кретаря-машинистки и по
ступила работать в СУ-4 
треста «Южгорстрой». Как 
способная и квалифициро
ванная работница в 1960 го
ду она была уже секрета
рем у Бориса Николаевича 
Ельцина.

Три года, изо дня в день, 
она работала рядом с ним. 
Тамара Васильевна вспоми
нает:

— Работалось с Борисом 
Николаевичем и лег
ко, и трудно. Человек этот— 
внимательный и одновре
менно строгий. Опоздать 
на работу даже на пять 
минут — это было просто 
немыслимо, ровно в 8.00 
начинался мой обычный 
секретарский день, но при
ходила я на свое место 
всегда минут за 15—20. Эти 
три года мне запомнились 
на всю жизнь.

В 1963 году Бориса Ни
колаевича перевели в уп
равление «КПД», которое 
впоследствии реорганизова
ли в Свердловский ДСК, а 
Тамара Васильевна по со
вету своего бывшего на
чальника поступила в трех
годичную школу мастеров и 
прорабов, которую и за
кончила в 1963 году.

После окончания сначала 
работала инженером в 
ПТО, затем инженером по 
технике безопасности.

Эта последняя специаль
ность, с 1967 года, и стала 
делом ее жизни.

Тамара Васильевна рас
сказывает:

— В те молодые годы 
как-то так получалось, что 
на все хватало времени. 
Бывало, что выполняла и 
не по одному . обществен
ному поручению. Целый 
день, как белка в колесе: с

Л В ТРУДОВОЙ - ОДНА ЗАПИСЬ
утра займешься сдачей ана
лизов на воду с пускового 
объекта, до обеда подгото
вишь заметки в стенгазету 
или в многотиражку, а пос
ле работы еще и на трени
ровку сходишь. Организа
ция спортивных соревнова
ний была на мне, так как 
считалось, что гражданс
кая оборона, спорт отно
сятся к охране труда.

Видимо, ей крепко запал 
совет Б. Н. Ельцина об уче
бе. поэтому в 1972 году

Тамара Васильевна посту
пила на вечернее отделение 
строительного техникума. 
Да, было нелегко, дочь 
подрастала, но диплом спе
циалиста она защитила.

Вот так и пролетели годы. 
В труде, в заботах. В 1986 
году медаль «Ветеран тру
да» вручили. А в трудовой 
книжке — 34 года стажа и 
одно место работы — кол
лектив СУ-13, с которым 
прожита большая жизнь.

Конечно, Тамара Василь

евна еще поработает, под
готовит себе замену, но от 
всего сердца хочется ее 
поздравить с днем рожде
ния, которое в СУ-13 будут 
отмечать 21 апреля.

В канун этого дня редак
ция газеты так же присое
диняется к многочисленным 
поздравлениям ее коллег.

В. БАЗАРОВ.

На снимке? инженер по 
ТБ СУ-13 Т. В. Козина.

Фото В. КАЛИМАСОВА.
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Через несколько дней но втором цехе 11ериоурал1,ско- 
го новотрубного завода откроется центр китайской ме
дицины. По инициативе директора завода на 2 года 
заключен контракт с врачами из Китая. Пациенты — 
работники завода, страдающие заболеваниями органов 
дыхания и опорно-двигательной системы, — будут про
ходить лечение у специалистов в области иглорефлексо- 
терапии и массажа. Не будут терять времени даром и 
местные медики: двое специалистов из центральной 
районной больницы станут учениками китайских лека
рей.

* Народный лечебник

Знахари советуют
• Старинное русское зна
харское средство для из
влечения рыбной кости из 
горла. Рыбью кость из 
гэрлэ удобно извлечь при 
помощи восковой свечи; 
один конец свечи растап
ливается на огне и быстро 
(пока не застыл) прижима
ется к торчащему концу 
кости. Чэрэз полминуты 
воск застывает, и кость лег- 

И. ко извлекается вместе со 
свечой.
• Знахарский метод лече
ния невралгии. Сварить 
вкрутую яйцо, разрезать 
его пополам и обе поло
винки приложить к месту,

где боль ощущается боль
ше всего. Когда яйцо осты
нет, то и боль исчезнет. И 
сравнительно долгое время 
боль не будет беспокоить 
больного.

•Знахарское средство от 
упадка сил, потери аппети
та. Когда появляются при
знаки указанной болезни, 
вернее, болезненного со
стояния, следует есть на
тертую на терке редьку 
много раз в день и в тече
ние нескольких дней по
дряд. После каждого при
ема редьки пить одну сто
ловую ложку воды. В свя
зи с этим лечением реко

мендуется глотать от 20 до 
30 зерен горчицы один раз 
в день и запивать их во
дой.

При этой болезни так же, 
как и при некоторых дру
гих желудочно-кишечных 
заболеваниях, горчица яв
ляется высокоцелебным 
средством, но при условии, 
что лечение горчицей про
должается в течение двад
цати и более дней подряд. 
Горчица должна быть све
жей (сбор текущего года).
• Знахарское средство 

от кровотечения из носа. 
Держать голову прямо, 
быть спокойным, втягивать 
в нос холодную воду, в ко
торой растворен уксус. Пос
ле этого зажать ноздри 
пальцем и заткнуть одну 
или обе ноздри ватой.

Здесь
Долгое время стоматоло

гическая поликлиника № 5 
Октябрьского района юти
лась в разных малоприспо
собленных помещениях то 
на ул. Декабристов, то на 
Сибирском тракте. Сравни
тельно недавно коллектив 
переехал $ специально по
строенное здание на ул. 
Луначарского, 171.

Нас, привыкших к тесно
те и сутолоке, здесь просто 
поражают просторные ка- 

■бинеты, широкие коридоры 
с кожаной мебелью, а 
главное — тишина, спокой
ствие и доброжелатель
ность, которые встречают 
людей прямо у регистрату
ры и гардероба.

Сегодня в коллективе, 
который возглавляет глав

Дифтерия: приглашаем на прививки
Кировский центр санэпид- 

надзора сообщает, что в 
области и городе резко 
ухудшилась эпидемиологи
ческая обстановка по диф
терии: отмечен рост заболе
ваемости, утяжеление кли
нического течения, регистри
руются смертельные случаи.

В районе в прошлом го
ду заболеваемость дифтери
ей выросла в 5 раз, уже в 
1992 году зарегистрирован 
случай дифтерии. Все забо
левшие были не привиты 
против дифтерии. Ухудше
ние эпидемиологической си
туации связано со снижени
ем иммунитета к этой ин
фекции за счет отказов от 
профилактических прививок.

Любая жительница Ека
теринбурга может родить 
ребенка в лучшем родиль
ном доме города—уралма- 
шевском, если обратится 
туда при сроке беременнос
ти 35—36 недель и обсле
дование подтвердит, что 
она и ребенок здоровы. За 
две с половиной тысячи 
рублей ей предоставят ин
дивидуальную родовую, ос
нащенную современным обо
рудованием, акушерку, ги-

помогут любому
ным врач М. А. Чугунов, 
трудится 60 сотрудников, 
более половины из кото
рых зубные врачи: 34 спе
циалиста, 32 кабинета к 
услугам больных. Причем, 
хирургические кабинеты и 
рентгенкабинет работают в 
две смены. Здесь не нуж
но долго выяснять в реги
стратуре куда, к кому и 
зачем — каждый дом, ули
ца Октябрьского района за
креплены за определенным 
врачом, талончики выдают
ся ежедневно с 7.30. За 
последнее время не было 
случая, чтобы помощь че
ловеку задерживалась из-за 
отсутствия какого-нибудь 
материала, лекарства: стар
шая медсестра Г. Н. Плет
нева позаботится обо всем.

недостаточной информиро
ванности населения. Защи
щены от заболеваемости 
дифтерией только 8 процен
тов детей до одного года, 
на втором году жизни толь
ко 50 процентов детей, от
мечен крайне низкий имму
нитет у взрослых и подро
стков.

До введения прививок в 
стране ежегодно болели диф
терией около 130 тысяч че
ловек, умерло не менее 4 
тысяч человек. В результа
те проведения профилакти
ческих прививок в стране 
снизилась заболеваемость в 
162 раза.

Учитывая ситуацию, пра
вительством России в 1991 

Роды за плату
неколога. педиатра, анес
тезиолога, лекарства, белье, 
питание. После родов ее 
положат в 1-местную пала
ту. За состоянием ее здо
ровья будут следить те же 
специалисты, которые при
нимали роды. Женщину 
могут навестить муж и дру
гие родственники.

Двусторонний контракт 
между роженицей и роДдо-

Коллектив поликлиники с 
успехом внедрил новые 
формы работы. Если все 
жители Октябрьского рай
она обслуживаются бес
платно, то за плату этот 
стоматологический центр 
примет человека с любого 
района города, благо спе
циалисты здесь классные. 
Внедрена и договорная 
система с предприятиями и 
учреждениями. Так что, ес
ли подразделения Сверд
ловского ДСК пожелают 
подлечить своих сотрудни
ков, то добро пожаловать. 
Здесь помогут каждому.

В. БАЗАРОВ.
На снимке: прием ведет 

врач-стоматолог поликлини
ки № 5 С. А. Черная.

Фото В. Калимасова.

году принят Закон об обя
зательных прививках, в т. ч. 
против дифтерии. Согласно 
Закону к отказавшемуся от 
прививок может быть при
менено административное 
взыскание в виде штрафа в 
сумме трехмесячного дохо
да.

Если вы хотите уберечь 
себя и своих детей от за
болевания дифтерией, сде
лайте прививку.

Прививки проводятся бес
платно в лечебных учреж
дениях по месту жительст
ва детям и взрослым.

Н. СИГАЕВА, 
зав. эпидотделом 

Кировского центра 
санэпиднадзора.

мо'м предусматривает одно
кратное посещение пациент
ки на дому акушеркой и 
педиатром.

50 процентов средств, по
лученных роддомом за ока
зание платных услуг, идет 
на зарплату и 50—на его 
развитие. Оплатить счет за 
роды может предприятие 
или сама женщина и ее 
семья.

Начало исследований ре
продуктивной сферы чело
века на орбите относится 
к первым пилотируемым 
полетам в космос. Без сом
нения, двенадцатому чело
веку в космосе—Валенти
не Терешковой, пробывшей 
на борту «Восток 6» трое 
суток — была уготована 
страшная роль подопытного 
кролика. 50 часов в кос
мосе, многократные пере
грузки, невесомость — как 
это повлияет на женский 
организм? Способна ли она 
будет выполнить извечную 

-ь» роль жены и матери после 
полета? Идеалист Королев 
затеял грандиозный экспе
римент — вскоре после ус
пешного завершения полета 
состоялась «звездная сва
дьба» Терешковой и Анд
риана Николаева, тридцати
пятилетнего чуваша, майора 
ВВС, пилотировавшего «Во
сток-4». Жизнь этой стран
ной пары, просуществовав
шей несколько лет и тихо 
распавшейся, была кошма
ром — еженедельные ме
дицинские осмотры, тесты, 
анализы. Рождение в 1966 
году дочери Елены не при
несло желанной радости: 
практически здоровый ребе
нок до совершеннолетия не 
вылезал из клиник — иссле-

ЖЕРТВ
дования продолжались.

Королев, верный ученик 
Циолковского, рвался к Лу
не раньше американцев. В 
1965, за год до смерти, он 
планирует облет Луны и 
запуск космического кораб
ля «Восход» с тремя кос
монавтами, среди которых 
должны были быть подру
га Терешковой Людмила 
Токова и ее муж — коман
дир корабля. Под наблюде
нием врача супруги должны 
были поставить невероятный 
по тем временам опыт — 
зачатие в космосе. Короле
ву грезились полеты на 
дальние планеты, лунные 
деревни. Новое поколение 
должно было зародиться в 
космосе.

Однако этот полет не со
стоялся. Смерть Королева и 
последующее возвышение 
Глушко как его преемника 
положили конец первому 
этапу сексуально-космиче
ской эйфории. Судьба кос
мической четы сложилась 
трагически — Людмила не 
увидела Землю из космоса, 
а космонавт Токов погиб в 
1967 году во время назем
ных испытаний.

Вновь эксперименты нача- 

ы косии
лись только в 1973 году, 
после кошмарного пятилетия 
аварий гибели Комарова, 
затем трех космонавтов 
«Союза-11» и ряда катаст
роф носителей. Участник сим
позиума по космической 
биологии 1985 года в Сан- 
Франциско Виктор Калини
ченко рассказывал мне пять 
лет назад:

— Климук и Лебедев, 
пробывшие на орбите 7 су
ток, занимались получени
ем и исследованием эякуля
та. Естественно, я не могу 
описать, что мне пришлось 
наблюдать в ЦУПе, когда я 
был руководителем их на
учной программы. Однако 
скажу — ребята восприни
мали работу с юмором и, 
если даже не все получа
лось, не унывали... <

Унынию предавались ме
дики. Зарождение человече
ской жизни в космосе ока
залось невозможным без 
создания искусственной гра
витации. Сперматозоиды ве
ли себя еще хуже, чем при 
алкогольном отравлении ор
ганизма — их подвижность 
полностью нарушалась. За
мороженный эякулят, до
ставленный на Землю спус-

Ч Е С К О Г О
каемым аппаратом, был им
плантирован женам космо
навтов,— без положитель
ного результата.

Долговременные косми
ческие экспедиции 80-х го
дов на станциях «Салют-7» 
и «Мир» продолжали опы
ты, но без прежнего азар
та, скорее — как часть на
учной программы, мертвым 
грузом ложившейся на ба
зу данных компьютеров 
Звездного городка. Полет 
Савицкой в 1982 году, ис
следования Олега Атькова 
в 1984-м выжали максимум 
из прежних направлений — 
мастурбации, влияние внеш
них факторов на либидо и 
изменений репродуктивной 
функции после возвращения 
с орбиты.

Советские исследования 
зашли в тупик. Американцы 
же начали их как часть 
программы «Space Shuttle», 
с ее размахом и десятками 
ежегодно побывавших на ор
бите людей.

Первый половой акт в 
космосе был совершен Джу
дит Резник и Робертом Мал
леном во время миссии «Dis
covery» 4 ЦД 3 сентября 
1984 года. Неженатый Ро-

СЕКСА
берт и незамужняя Джудит 
не были любовниками — 
они были исследователями. 
Установка искусственной 
гравитации фирмы «Коск- 
»еП» сработала нормально. 
Датчики, разбросанные по 
телам космонавтов, переда
ли на Землю килобайты ин
формации. Однако и здесь — 
неудача...

— Сразу же после при
земления Резник была до
ставлена в госпиталь авиа
базы Эдвардс,— вспомина
ет Карен Смит, биолог, уча
ствовавший в руководстве 
миссией 41-Д,— у нее нача
лось кровотечение, совсем 
не похожее на обычную мен
струацию. Обильное и бо
лезненное. Сказался сексу
альный стресс и перегрузка 
при возвращении с орбиты. 
Джудит находилась в боль
нице 2 месяца.

Гонорар за полет Резник 
и Маллэйну был на 200 ты
сяч долларов больше, чем 
получили остальные члены 
экипажа «Dicкoweгy». Руко
водство потребовало от ко
манды биологов и медиков 
прекращения исследований 
до завершения расследова
ний неудачи. Так или ина

че. но Карен Смит и четве
ро ее коллег вскоре были 
вынуждены уйти из Хьюстон
ского центра — назревал 
скандал, связанный с крайне 
негативным влиянием року- 
элловской «MGV» на жен
ский организм.

Астронавты — их триумф 
в космосе оборачивается 
трагедией на Земле. 15-том
ник «Shuttle Eights» бесст
растно фиксирует: половые 
дисфункции у мужчин-аст
ронавтов, летавших на «чел
ноках», возникают в 63 про
центах, а у женщин—в 80 
процентов случаев. Толька 
10 процентов астронавтов, 
совершивших полет, женят
ся- после него, тогда как 28 
процентов — разводятся. 
Ни одна из 8 американок, 
побывавших в космосе, не 
родила.

Человек — хрупкое и без
защитное создание, нужен 
ли он в космосе вообще, 
или стоит поручить всю ра
боту в нем автоматам? Уто
пия Циолковского неосуще
ствима: человечество —зем
ное порождение. И стоят ли 
упрямые попытки победить 
природу того счастья, ко
торое отбирается у людей — 
жертв этих экспериментов.

Д, ОБЕРГ.
Пер. Н. Кабанова. 

«Дайджест», Таллинн.

.
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* Лекарственные растения

Тополь, осин а...
Высокие, светлые красав- 

цы-дэрэвья, которые дости
гают пятидесяти-шестидеся
ти мэтров в высоту и ал
леями стоят вдоль дорог, 
поодиночке возле домов и 
огородов, являются привыч
ным видом сельской мест
ности и, особенно, город
ского пейзажа. Они растут 
повсеместно <з< нэ сухих, 
так и на сырых местах. Это 
быстрорастущее дерево 
любит и солнечный простор 
степей, и тенистые места 
среди других деревьев в 
рощах и парках.

Тополя, а еще их назы
вают осокори, разделяются 
на женские и мужские де
ревья — они двудомны. 
Тополь неприхотливое де
рево и умеет добывать вла
гу из нижних слоев почвы, 
на чем бы он ни рос. Раз
множается быстро и семе
нами, которых з одном 
грамме более тысячи штук, 
и черенками.

Дереву нет цены: оно 
хорошо пэрэносит загазо- 
вечные и загрязненные го
родские условия. При этом 
тополь поглощает из ат

мосферы десятки килограмм 
мов углекислого газа, пы
ли и радиоактивных ве
ществ. Пэ данным В. Федо
рова (лектора общества 
«Знание» из г. В. Пышма)— 
это дерево способно сме
нить листья до пяти раз за 
сезон. Вог почему мы ча
сто наблюдаем опавшие 
темные листья пегом на 
тротуарах и в скверах. А в 
обмен на ту грязь, которой 
мы себя окружаем и в ко
торой живем, тополь дает 
нам живительный кислород. 
Он его вырабатывает в 
семь раз больше, чем ель 
или сосна, и в два-три ра
за больше, чем дуб или 
липа. По фитонцидам то
поль рекордсмен. Его ле
тучие соединения облаго
раживают воздух, нейтра
лизуют запахи, убивают 
вредные бактерии. С то
полями и осинами не ужи
ваются бактерии и микро
бы, поэтому срубы колод
цев из этих деревьев стоят 
дольше, чем из другой дре
весины. Для церковных ку
полов использовали оси
новые доски и стропила.

* Новости футбола “

ЛИДЕР СМЕНИЛСЯ. 

КТО СЛЕДУЮЩИЙ?
15 марта закончились зим

ние соревнования по фут
болу на заводе ЖБИ им. 
Ленинского комсомола, ко
торые начались еще в но
ябре прошлого года. Сна
чала проходило открытое 
первенство завода, в кото
ром могли участвовать не 
только заводчане, но и жи
тели микрорайона. 14 ко
манд были разбиты на 2 
подгруппы по спортивному 
принципу. Первая подгруп
па — 8 команд (цехи 6, 4, 
9, 15, команда «Монолит» 
кооператива «Жилье», РЖЕЦ, 
команда ДСК, команда 
КОСКа. Вторая подгруп
па — 6 команд (цехи 1, 2, 
11, 12, 13, 16).

Игры в каждой подгруп
пе проходили в 2 круга. Во 
2-й подгруппе 1 место за
няла команда цеха № 1, 
она получила право на бу
дущий год играть в группе 
сильнейших. Лучшими игро
ками в этой команде при
знаны Федор Моисеев, Вла
димир Качесов, Владимир 
Ребров. В 1-й подгруппе 
игры отличались большей 
напряженностью. Две ко
манды—«Монолит» и «ДСК» 
набрали одинаковое коли
чество очков — по 20. Все 
решили последние игры 
между собой. В первом 
круге команда ДСК выиг
рала со счетом 4: 1, а во
втором проиграла со сче
том 1 : 5. Таким образом, 
звание чемпиона завода 
1992 года завоевала коман
да «Монолит». Мы поздрав
ляем ее игроков: С. Кувши
нова, И. Федорова, А. Же
ребцова, Ф. Каримова, Е. 
Федорова, В. Власенко, А. 
Паршина, И. Малева и дру
гих с заслуженной победой 
и желаем им дальнейших 
успехов.

Не успели смолкнуть ди
фирамбы в честь победи
телей, как новое испытание 
ждало футболистов — со
ревнования на кубок заво-

Образно выражаясь, ря
дом с нами постоянно дей
ствует жизненно необходи
мый «химический завод», а 
мы ему объявили настоя
щую войну: рубим, пилим, 
превращаем, сере
бристого красавца в кале
ку-столб, после чего дере
во долго болеет.

В нашей стране более 
пятидесяти видов тополей, 
среди которых на Урале 
широко распространены 
шелестящая листвой осина 
в лесу, серебристый, пи
рамидальный и обыкновен
ный тополь в городе.

Избежать тополевый лет
ний пух, который вызывает 
у некоторых людей аллер
гию, довольно легко — по
садив лишь мужские де
ревья вдоль городских до
рог, потому что 3 основ
ном «пылят» женские де
ревья. Различить деревья 
очень легко: у мужских 
особей более короткие ок
руглые листья, у женских— 
остроконечные и длинные. 
Есть в нашей стране топо
ля-гибриды, которые вооб
ще не дают пуха: курский, 
башкирский, свердловский и 
др.

В листьях, почках, пло
дах, коре и древесине име- 
ю ся красящие и дубиль
ные вещества, эфирное ма
сло, кислоты, гликозиды, 
фитонциды, витамины, смо

да. Все игры проходили в 
упорной, но достаточно кор
ректной борьбе. В финал 
вышли команды РЖЕЦ и 
«Монолит». Несколько слов 
о самой игре. С первых ми
нут повела в счете (1:0) 
команда «Монолит», она 
имела еще несколько шан
сов увеличить счет, но от
лично сыграл вратарь 
РЖЕЦ — Алексей Борисов. 
А во втором тайме все по
менялось местами — два 
точных удара игроков Пав
ла Шишканова и Владими
ра Леутина вывели вперед 
команду РЖЕЦ. И когда ка
залось, что игра так и за
кончится этим счетом, за
виднее хладнокровие проя
вил Фарид Каримов. Он бук
вально одновременно с фи
нальным свистком сравнял 
счет. Но кубок не любит 
равных результатов, при
шлось бить пенальти, где 
удачнее оказалась команда 
«Монолит». Решающий .гол 
забил Анатолий Паршин.

Итак, подводя некоторые 
итоги соревнований, надо 
отметить: произошла смена 
лидера. В прошлом году 
первыми были футболисты 
цеха № 15, в этом — «Мо
нолит», кто будет на буду
щий год (а я думаю, что 
несмотря ни на что сорев
нования по футболу мы бу
дем проводить), предугадать

* Пригласительный билет 
в ДК строителей

14 апреля — Клуб «Про- Школа практической фо- 
буждение» — комната № 10 тографии — комната № 11 
в 18.00; в 11.00;

очень сложно.
15 марта на стадионе про

изошло еще одно событие 
в футбольной хронике ДСК 
— матч ветеранов-за
водчан и строителей. Мы 
увидели на площадке А. 
Покровского, А. Андреева, 
В. Сапрыкина, В. Тупицына, 
В. Жеребцова, Б. Печени- 
цына, Г. Богданова, Влади
мира и Виктора Мыльнико
вых, М. Пимкина и многих 
других. Игра закончилась со 
счетом 1 : 0 в пользу ЖБИ.

Н. ЛЯМЦЕВ, 
главный судья соревнований.

Занятие студии миниа
тюр—комната № 2 в 18.00;

Концерт авторской песни 
В. Соколова — Большой 
зал в 19.00;

15 апреля — Занятие по 
классу музыки — комната 
№ 10 в 17.00;

Занятие хора русской пес
ни— комната № 11 в 18.00;

17 апреля — Занятие 
студии миниатюр — комна
та № 10 в 18.00;

18 апреля — Христианское 
богослужение — Большой 
зал в 10.00;

Учение Агни-Йоги — ма
лый зал в 10.00;

Вечер отдыха «25+5» — 
танцевальный зал в 19.00;

19 апреля — Космическое 
учение «Живая этика» — 
большой зал в 10.00;

Вечер отдыха «25+5» — 
танцевальный зал в 19.00;

20 апреля — Занятие хо
ра русской песни — комна
та № 11 в 18.00;

Литературная гостиная. 
Тема; «Поэты «Сатирикона» 
Петр Потемкин и Николай 
Агнивцев» — комната № 11 
в 18.00;

21 апреля — Занятие сту
дии миниатюр — комната 
№ 10 в 18.00;

лы и многое другое.
В народной медицине ле

карственным сырьем у то
поля является все: кора, 
плоды, листья, почки и дре
весина. Да и само растущее 
дерево лечит людей. Напри
мер, Кутузов во время Кры
мской войны отводил пос
ле сражения солдат в топо
левые рощи и аллеи, где 
за ночь силы уставших сол
дат восстанавливались. В 
словаре у Даля упоминает
ся: когда болят ноги и их 
сводит судорогой, то к сту
пням прикладывают осино
вое полено, а если болит 
голова — то под подушку. 
Высоко оценивают тополь и 
отечественные ученые, ука
зывая, что биополе дерева 
взаимодействует с биопо
лем человека и либо отдает 
ему энергию (подпитыва
ет человека), либо избы- 
ток энергии снимает (от
бирает на себя).

С листьев пчелы берут 
смолу, которая входит в 
состав прополиса. Листья 
запаривают и дышат над со
судом при скарлатине, диф
терии \и ангине. Подогретый 
сок из листьев закапывают 
в ухо при болях. Мазь из 
молодых листьев используют 
для укрепления волос.

Почки тополя собирают 
в мае и апреле, применя
ют в виде отвара, настоя 
на спирту и мази. Отвар 
пьют при ревматизме, при 
воспалении мочевого пузы
ря, при сердечных заболе
ваниях, при воспалении 
предстательной железы как 
противораковое средство, и 
как успокаивающее средст

во при половом возбужде
нии. Вообще-то почки явля
ются вяжущим, противовос
палительным, потогонным, 
антимикробным средством, 
их используют при лече
нии ожогов, при болях в 
суставах и даже при раке 
желудка.

Кору употребляют при 
отложении солей в суста
вах, а также как аппетит
ное средство и для восста
новления пищеварения. В 
народной медицине зола 
коры тополя, осины... яв
ляется хорошим средством 
для заживления ран, как 
кровоостанавливающее сре
дство, при лечении экземы, 
а также употребляют внутрь 
в случае вздутия кишечни
ка от газов.

Древесину отваривают и 
пьют при головных болях 
и нарушении обмена ве
ществ в организме.

Примеры народных реце
птов:

1. Три столовые ложки 
почек залить четырьмя ста
канами воды и кипятить 
пять минут, затем настоять 
четыре часа в тепле. Ис
пользовать для сидячих 
ванн и примочек при рев
матизме, подагре...

2. Одна часть порошка по
чек смешивается с четырьмя 
частями сливочного масла 
и несоленого свиного жи
ра. Полученную мазь вти
рать при ревматизме, пода
гре. Она также применяется 
при лечении нарывов, фу
рункулов и глубоких поре
зов.

Подготовил
А. МАТВИЕНКО.

Зимний сон.
Фотоэтюд

В. Калимасова.

22 апреля — Занятие по 
классу музыки — комната 
№ 10 в 17.00;

24 апреля — Занятие сту
дии миниатюр — комната 
№ 2 в 18.00;

25 апреля — Христиан
ское богослужение — Боль
шой зал в 10.00;

Вечер отдыха- «25+5» — 
танцевальный зал в 19.00;

27 апреля — Занятие хо
ра русской песни — комна
та № 11 в 18.00;

28 апреля — Занятие 
студии миниатюр — комна
та № 2 в 18.00;

29 апреля — Занятие по 
классу музыки — комната 
№ 10 в 17.00.

* 24-я колонка

Про дом 
в деревне

Так как у нас нет дачи, 
мы решили купить дом в 
деревне. Однако сельсовет 
покупку не разрешил. Мол» 
вы живете в городе, а че
ловек должен быть пропи
сан только в одном месте. 
В этом же поселке прожи
вает мой брат, который го
тов подарить мне дом. Но 
и тут сельсовет ставит ус
ловия. Говорят, после офо
рмления дарственной мы 
имеем право пользоваться 
им только в течение года, 
а затем нужно либо про
дать его, либо разводить
ся, и одному из нас здесь 
прописываться.

Куропятниковы.

• Комментирует письмо 
заместитель начальника Уп
равления виз и регистра
ций МВД А. Гончаров:

— Как видно из письма, 
его авторы хотели бы про
живать в доме временно, 
в основном летом, в сезон 
выращивания овощей и 
фруктов. В таком случае 
прописка необязательна, до
статочно лишь ограничиться 
регистрацией в сельском 
Совете на летний период. 
При этом выписываться с 
постоянного места житель
ства не нужно. Кроме того. 
Закон «О собственности в 
РСФСР» не требует полу
чения гражданами согласия 
органов власти и управле
ния на куплю-продажу 
строений, в связи с чем от
каз сельсовета в соверше
нии этой сделки по мотивам 
прописки неправомерен.

Не являются состоятель
ными и утверждения рабо
тников сельсовета о том, 
что Куропятниковы якобы 
не имеют права пользо
ваться подаренным им до
мом свыше одного года, 
так как там не прописаны. 
Если договор дарения 
оформлен надлежащим об
разом, то они стали его 
собственниками и в соот
ветствии с названным за
коном могут распоряжать
ся домом по своему усмот
рению, то есть поселиться 
в нем, продать, завещать, 
сдать в аренду и т. д.

Эти права собственника 
не должны здесь увязы
ваться с вопросами пропис
ки, а неправомерные дей
ствия местных органов вла
сти и должностных лиц мо
гут быть обжалованы в су
дебном порядке.

Объявление
ф Вам нужен экс

каватор! Пожалуй
ста! Его марка — 
ЭО-3223. Цена — 
три миллиона. Воз
можен безналичный 
расчет. Объем ков
ша — 0,75 кубомет
ра.

Обращаться по те
лефонам: 53-55-85, 
55-20-21.

Рекламное 
агентство 
«Инрос».
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